

Forum Le CNCC au TABEF

Le TABEF se positionne comme une plateforme de promotion des échanges et des investissements

Une délégation du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) était présente du 10 au 13 octobre 2023 en Turquie au 4e Forum Économique et des Affaires Turquie-Afrique (TABEF) qui avait pour thème « *Libérer les opportunités et construire des partenariats solides* ». La délégation du CNCC était conduite par M. NOLGA Fernand Douglas, Directeur de la Facilitation des Échanges et de l'Observatoire des Transports, et composée de M. NJOH a LOBE Aurélien, Sous-Directeur des Infrastructures et de M. MENOUNGA Jean Marie, Chef Service



La délégation du CNCC

des Marchés. l'engagement du croissance et

Le TABEF est une rencontre biennale organisée conjointement par le Ministère du Commerce turc, le Conseil turc des relations économiques extérieures et la Commission de l'Union Africaine depuis 2016. Au fil des années, le TABEF s'est positionné comme une plateforme de promotion des échanges et des investissements à laquelle le Cameroun prend régulièrement part. Il s'agissait ainsi pour les représentants des secteurs publics et privés d'Afrique et de Turquie d'examiner une série de recommandations visant à renforcer le secteur privé en faveur d'une croissance et d'un développement inclusifs.

Santé

Les CNCC Ladies contre le cancer du sein

Une campagne contre le fléau s'est déroulée au profit du personnel féminin

Tous les ans au mois d'octobre, ce sont des milliers de personnes qui se mobilisent dans la lutte contre le cancer du sein, un fléau mortel. Le 27 octobre 2023 les dames du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) se sont jointes aux femmes du monde entier pour barrer la voie au cancer du sein et du col de l'utérus.

Pour les accompagner dans ce combat, les spécialistes de la santé sont allés à la rencontre des dames du CNCC dans le cadre des actions de sensibilisation. C'est ainsi que les CNCC Ladies arborant les tenues de couleur rose,



Les participants à la marche

symbole de la lutte contre le cancer, ont été longuement sensibilisées sur les causes, les manifestations ainsi que les moyens de prévention contre cette maladie qui fait des millions de victimes dans le monde.

Cette journée riche en enseignements s'est achevée par des séances de dépistage volontaire des cancers du sein et du col de l'utérus. Elle s'est poursuivie à travers une marche sportive contre le cancer du sein et du col de l'utérus qui aura connu une forte mobilisation des employés du CNCC le 28 octobre 2023 au Parcours Vita de Douala.

La Lettre du Chargeur

Une publication du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC)

Siège : Centre des Affaires Maritimes, Bonanjo, Douala.

B.P. 1588, Douala.

Tél. : (237) 233 43 67 67 / 233 43 67 69, Fax : 233 43 70 17.

Email : info@cncc.cm, Website : www.cncc.cm.

Directeur de publication : Auguste MBAPPE PENDA.

Redacteur en Chef : Théodore Roger DIPPAH KAYESSE.

Ont collaboré à cette édition : Christopher AGWAGWA, Luc NDOB, Stella NKAMA, Randolph NJUME, Junior OKOUAMAMA, Fabien II AMOUGOU, Jean Marcel HELL, Vanessa MELLA KAMDEM.

Impression : Harmony Poly Business.

Bureau de Paris - France
3, Rue du Quatre-septembre, 75002, Paris
Tél : +33 (0)142617924/+33 (0)183879629
representation@cncc.cm

Antenne régionale du Sud - Kribi
Tél. : (237) 222 46 16 37
antennesud@cncc.cm

Antenne régionale du Sud-Ouest - Limbé
Tél. : (237) 233 33 21 36 / 233 33 21 38
swregionaloffice@cncc.cm

Antenne Régionale du Centre - Yaoundé
Tél. : 237 222 220 283, 222 220 284 222 220 285
antennecentre@cncc.cm

Antenne Régionale de l'Extrême Nord - Kousséri
Tél. : 696 12 99 13
antenneextremenord@cncc.cm



ISO 9001

BUREAU VERITAS
Certification



Chers chargeurs,

Durant le mois d'octobre 2023, l'activité au Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC), a été principalement marquée par le lancement des travaux de construction du Centre de vie CNCC de Ngaoundéré dans la région de l'Adamaoua. La construction prochaine de cette infrastructure de facilitation des échanges viendra compléter celles déjà existantes dans l'ensemble du territoire national. Celles-ci ont pour principal but de promouvoir le commerce transfrontalier et l'acheminement facile des marchandises sur les corridors camerounais à destination et en provenance des pays sans littoral.

Le nouveau Haut-Commissaire de Grande Bretagne au Cameroun, Son Excellence Barry Lowen a récemment effectué une visite de travail au CWEIC HUB basé à Douala pour le Cameroun et le Gabon. L'objectif de cette visite était de mieux comprendre les missions dudit HUB. Il était également question de mieux apprécier les efforts déployés par le CNCC pour attirer d'autres entreprises camerounaises au sein du CWEIC.

Dans sa mission de promotion du Commerce extérieur, le CNCC a pris part à l'ouverture des rencontres entre les exportateurs turcs et les opérateurs économiques camerounais. Les rencontres ainsi organisées devraient aboutir à des joint-ventures et des partenariats avec un impact perceptible sur l'économie nationale.

La présente Lettre du Chargeur revient également sur la sensibilisation du personnel féminin du CNCC sur les causes et les moyens de prévention contre le cancer.

Excellente lecture !

Auguste MBAPPE PENDA
Directeur Général - CNCC

INFRASTRUCTURE

LANCÉMENT DES TRAVAUX DU CENTRE DE VIE CNCC DE NGAOUNDÉRÉ



- **Commerce transfrontalier : Infrastructure de facilitation en gestation à Ngaoundéré ;**
- **Les exportateurs turcs et les opérateurs économiques camerounais tiennent des rencontres à Douala ;**
- **ZLECAF: La commission «Commerce International» a tenu sa deuxième réunion ;**
- **Le Haut-Commissaire de Grande Bretagne visite le CWEIC HUB au CNCC ;**
- **Le CNCC prend part au TABEF en Turquie ;**
- **Octobre Rose: Les CNCC Ladies organisent une campagne contre le cancer du sein.**

Commerce transfrontalier

Infrastructure de facilitation en gestation

Ngaoundéré aura bientôt son Centre de vie CNCC

Le Gouverneur de la région de l'Adamaoua, M. Kildadi BOUKAR TAGUIEKE a présidé la cérémonie officielle de pose de la première pierre du Centre de vie du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) à Ngaoundéré le mardi 24 octobre 2023. Cette cérémonie a eu lieu en présence du Directeur Général du CNCC, M. Auguste MBAPPE PENDA, et des autorités administratives et traditionnelles de la ville venues rehausser l'éclat de cet évènement. La cérémonie s'est déroulée dans l'arrondissement de Ngaoundéré 3ème plus précisément à Tchabal Djalingo.

Dans son discours, le Directeur Général du



Cérémonie de pose de la première pierre

CNCC n'a pas manqué de relever que, la ville de Ngaoundéré, de par sa situation géographique, est un point de rupture de charges des marchandises entre la région septentrionale du Cameroun et le reste du pays. Le choix de Ngaoundéré pour abriter cette infrastructure n'était donc par fortuit au regard du rôle clé que la ville joue dans les échanges commerciaux entre le Cameroun et les pays voisins tels que la République Centrafricaine, le Nigeria et le Tchad. Les transporteurs et usagers des corridors routiers du Cameroun sont donc invités à profiter pleinement des services offerts par les Centres de vie CNCC dans l'acheminement en toute sécurité de leurs marchandises dans la sous-région CEMAC.

Coopération

Rencontres B to B au programme

Les exportateurs turcs et les opérateurs économiques camerounais se donnent la main

Le Ministre du Commerce, Monsieur Luc Magloire MBARGA ATANGANA, accompagné de l'Ambassadeur de Turquie au Cameroun, Son Excellence VOLKAN, a procédé le 03 octobre 2023 à l'ouverture des rencontres B to B entre les exportateurs turcs et les opérateurs économiques camerounais. Dans le cadre de ses missions d'assistance des opérateurs économiques et de facilitation des opérations de commerce extérieur, le Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) représenté par son Directeur Général M. Auguste MBAPPE PENDA a pris part à cette cérémonie.



Rencontre B to B avec les exportateurs turcs

Cette rencontre est l'aboutissement d'un processus auquel a œuvré le Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) à travers notamment l'envoi d'une délégation en Turquie en juin 2023. Cette action du CNCC rentrait dans le cadre de ses missions d'assistance et de facilitation des opérations de commerce extérieur tel que l'a rappelé le Directeur Général du CNCC, M. Auguste MBAPPE PENDA dans son discours. Il a d'ailleurs annoncé que le CNCC s'engage à fournir tant à la délégation turque qu'aux opérateurs économiques camerounais, toutes les informations dont ils auront besoin pour la bonne marche de cette collaboration naissante.

CNCC, votre Partenaire!

Échanges sur la ZLECAF

A l'initiative de Monsieur Auguste MBAPPE PENDA, Directeur Général du Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC), il s'est tenu le mercredi 11 octobre 2023 au CNCC, la deuxième réunion de la Commission « **Commerce International** » du Comité National de la Chambre de Commerce Internationale (ICC - Cameroon). Les membres de la commission, les acteurs et experts du commerce international, les représentants des administrations, les organisations socioprofessionnelles ont pris part aux travaux. En sa qualité de Président de la Commission « **Commerce International** », Monsieur Auguste MBAPPE PENDA, assurait la conduite des travaux, en présence

**Séance de travail**

de M. Antoine NDZENGUE, PDG du Groupe Neptune Oil et Vice-président de la Commission.

Cette deuxième rencontre de la commission « **Commerce International** » avait pour but d'examiner les multiples opportunités qu'offre la ZLECAF aux entreprises africaines en général et camerounaises en particulier, les défis et les contraintes auxquels sont confrontées les entreprises camerounaises pour accéder au marché unique africain ainsi que des mécanismes permettant de tirer avantage des échanges des biens et services au niveau du continent africain. À l'occasion de ces échanges une présentation du Commonwealth Enterprise and Investment Council (CWEIC) a été faite dans le but de mieux appréhender ses missions.

Diplomatie**Visite d'un hôte de marque****Le Haut-Commissaire de Grande Bretagne visite le CWEIC HUB au CNCC**

Le nouveau Haut-Commissaire de Grande Bretagne au Cameroun, Son Excellence Barry Lowen, a effectué une visite de travail le 27 octobre 2023 au Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC) partenaire stratégique du CWEIC. A son arrivée, le Diplomate britannique a été reçu par le Président du CWEIC HUB, M. Auguste MBAPPE PENDA par ailleurs Directeur Général du CNCC et le Directeur Pays pour le Cameroun et le Gabon, M. CHAM Etienne BAMA. Au cours de la séance de travail, M. CHAM Etienne BAMA a dressé le bilan des diverses activités du Hub

et des efforts déployés par le CNCC pour attirer d'autres partenaires stratégiques sa démarche d'intégration du marché du Commonwealth. L'accent a été mis sur les infrastructures de facilitation du commerce et les secteurs susceptibles d'intéresser les investisseurs étrangers. S.E. Barry Lowen, ravi de tout ce qu'il avait appris, a félicité le CNCC pour toutes ses initiatives et l'assistance apportée au CWEIC HUB. Le Diplomate a retracé les liens commerciaux et amicaux que le Cameroun partage avec les Etats membres du Commonwealth.

**Le Haut-Commissaire de Grande Bretagne et le DG CNCC**